



LES CANDIDATS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION DU GRDR

Assemblée générale ordinaire du 28 juin 2025

Les six adhérents au Grdr ci-dessous ont fait parvenir leur candidature pour être membre du Conseil d'administration du Grdr pour les 3 prochaines années. Leur candidature est soumise au vote des adhérents dans le cadre de l'Assemblée générale ordinaire du 28 juin 2025.

1. LES ADHERENTS DEJA MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION QUI S'ACHEVE ET QUI SOUHAITENT RENOUVELER LEUR ENGAGEMENT

(Par ordre alphabétique des noms de famille)

Emmanuelle LATOUCHE

Lieu de résidence : Lille – France

« Après de nombreuses années au COS de Lille, j'ai intégré le CA du Grdr il y a trois ans. Je présente à l'AG ma candidature pour un nouveau mandat.

Je reste en effet motivée et souhaite apporter ma contribution – rendue modeste par mon faible temps disponible – aux activités du Conseil d'Administration qui fonctionne de mieux en mieux. Cette instance est un vrai lieu d'information et d'échanges qui permet d'avoir une vision complète et riche du Grdr et d'y apporter notre contribution.

Même si de nombreux sujets d'intervention du Grdr m'intéressent je souhaite prolonger mon investissement sur deux sujets en particulier : la prise en compte de l'empreinte environnementale de nos activités d'une part et d'autre part la poursuite du plan d'action construit à partir des préconisations du rapport SIWA. Des salariés de terrain jusqu'à la direction, les ressources humaines sont au cœur de l'action et de la réputation du Grdr ; il s'agit d'en prendre le plus grand soin malgré les pressions multiples qui s'exercent sur notre structure. »

Cheikhna OULD BABACAR

Lieu de résidence : Ould Yengé – Mauritanie

« J'ai sollicité mon renouvellement au CA afin de pouvoir continuer à mettre mon savoir et savoir-faire à la disposition du Grdr dont je suis convaincu de la pertinence de son action de développement intégré qu'il mène dans ses territoires d'intervention.

Je me sentirai à l'aise en me reconnaissant dans son impact très positif sur la vie des populations en participant à son ancrage, sa visibilité et son orientation là où le besoin se fera sentir. »

Rafaël RICARDOU

Lieu de résidence : Aubervillier – France

« Fortement attaché à l'action et aux valeurs portées par le Grdr, je suis convaincu de son utilité sociale et de son impact. Raison pour laquelle je fais acte de candidature au conseil d'administration.

J'espère pouvoir modestement y apporter certaines compétences relatives aux questions associatives, aux migrations et au « vivre ensemble », domaines qui ont occupé une partie de mon parcours professionnel, avec quelques expertises sur différentes thématiques d'intervention du Grdr (insertion, développement économique, santé, éducation...). Mon expérience dans le domaine des organisations transnationales et dans le champ de l'ESS peuvent alimenter les réflexions stratégiques et le développement des coopérations.

De longue date intéressé et impliqué dans le développement des démarches collaboratives, je participe à différents conseils d'administration et collectifs de travail.

Dans une période d'incertitude et que questionnements sur le positionnement du Grdr et de certains de ses programmes et/ou antennes, je souhaite à travers cette candidature apporter soutien et ressources à cette ancienne et singulière organisation. »

2. LES ADHERENTS QUI SOUHAITENT INTEGRER LE CONSEIL D'ADMINISTRATION DU GRDR

(Par ordre alphabétique des noms de famille)

Combe MBAYE

Lieu de résidence : région de Sédhiou - Sénégal

« Je me permets de vous faire parvenir ma candidature pour membre du Conseil d'Administration. Travaillant actuellement en tant que présidente de l'Union des Groupements de Femmes de Sédhiou (UGFS). Entrepreneure et secrétaire générale du comité d'orientation stratégique du Grdr (cellule de Casamance), je souhaite aujourd'hui donner un nouvel élan à mon engagement en intégrant le Conseil d'Administration.

Spécialisée dans le domaine de l'animation, la transformation en agroalimentaire et du genre, je suis particulièrement intéressée par ce poste. Dynamique et passionnée, je suis motivée par les nouveaux défis et m'adapte rapidement aux situations même les plus délicates. J'ai par exemple pris en charge la gestion des violences basées sur le genre, la protection de l'enfant et la création de l'emploi de manière proactive lors d'un constat qui a été fait par la population de la région de Sédhiou. Pour ces réalisations il y a l'accompagnement des partenaires privés et publics.

Pour ces raisons, je pense être une bonne candidate afin d'accompagner le développement de la région de Sédhiou au sein du conseil d'administration du Grdr. Je serai ravie de discuter plus amplement de mes compétences une fois retenue dans le CA . »

Jean-David NAUDET

Lieu de résidence : Paris – France

« Je pars en retraite en septembre 2025 après près de 45 ans passés au service du développement pour différents employeurs – Coopération Française, PNUD, DIAL, Club du Sahel, ministère des Affaires Etrangères, AFD- et dans les fonctions variées d'expertise, de recherche, d'évaluation, de gestion de projets et de management et enfin dans différents pays durant 20 ans d'expatriation.

A travers cette variété, deux sujets ont particulièrement motivé mon parcours. Le premier est la région sahélienne où j'ai résidé une dizaine d'années en différents séjours et sur laquelle j'ai beaucoup travaillé notamment au Club du Sahel. Cette région est devenue une part de moi-même à travers mon épouse, d'origine malienne, et mes enfants nés de cette union, ce qui m'a impliqué à titre personnel dans la question des migrations.

Le second est l'analyse de l'action des acteurs de l'aide dans les pays partenaires que j'ai pu analyser au Club du Sahel, mais aussi en tant que responsable de l'unité évaluation de l'AFD pendant 6 ans. J'ai consacré de nombreuses publications à ce sujet.

J'ai travaillé durant ces longues décennies avec de nombreuses OSC, le GRET, GEVALOR, le GRAD pour en citer quelques-unes, mais mon expérience est avant tout celle d'un agent public. J'ai connu le Grdr de longue date, mais j'ai été plus particulièrement associé à certains travaux par l'intermédiaire de Jean-Marc Pradelle ces dernières années. J'ai ainsi participé au séminaire interne du Siné-Saloum en 2023, et à plusieurs réunions de réflexion collective depuis lors.

J'ai pu apprécier une organisation qui mêle constamment action et réflexion, engagement et professionnalisme, développement et mobilité, renouvellement et continuité avec toutes les forces et les difficultés avec toutes les forces et les difficultés inhérentes à ces délicats équilibres, tous expressions différentes d'un « ici et là-bas ».

Dans une période où de profonds changements sont en cours pour le monde du développement et au-delà, j'ai eu le sentiment pendant ces échanges de pouvoir contribuer au Grdr par exemple dans le domaine de l'accompagnement de certaines réformes (SERA), du suivi de la production de connaissance et peut-être dans certaines formations et réflexions collectives.

Par ailleurs, je suis tout à fait motivé pour m'investir au sein du CA du Grdr. »

DJEYNABA SY

Lieu de résidence : Noisy le Sec – France

« Animée par les questions d'éducation à la citoyenneté et la solidarité internationale, je souhaite contribuer à la réflexion collective et aux différents projets portés par le Grdr notamment sur les enjeux contemporains de la place de la diaspora dans les échanges nord-sud et sud-nord. Je souhaiterais porter par ce mandat la voix des jeunes générations originaires de Mauritanie dans les projets d'orientation scolaire et d'insertion professionnelle, l'ouverture culturelle par une meilleure connaissance des histoires et de la culture de nos parents immigrés, les questions liées aux défis contemporains de lutte contre la pauvreté, la préservation de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique, la montée en compétences et les possibilités de mutualisation des compétences des jeunes d'ici et là-bas, l'autonomisation et l'éducation des jeunes notamment les jeunes femmes et toutes les questions de citoyenneté et soutien et accompagnement des personnes immigrés. »